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例会日／毎週木曜日 例会場／リーガロイヤルホテル広島

会 長／岡本 忠文 幹 事／横手 裕康 Vol.618

＜本年度会長テーマ＞ 『 皆で手を取り合おう、ＤＥＩの下で 』

広島安佐ロータリークラブ

2023年5月11日(木) 第1063回例会

3階 安芸の間

会長時間

今月は旧暦皐月（さつき）ですが、早月（さ

つき）とも言い、早苗（さなえ）を植える月で

あることから､この様に呼ばれるようになったそ

うです。植栽の皐月もこの時期に花を付ける事

から命名されたようです。

ゴールデンウイークがありましたので、本日

は、4月22日の比治山清掃事業以来、久し振りの

例会です。比治山清掃にご参加されました会員

の皆様、お疲れさまでした。今回は陵北RCとの

初めての共催事業に崇徳学園インターアクトク

ラブからも23名の参加者を迎えることが出来、

私共ロータリークラブ史の一コマに記録される

事業に成ったと思います。松岡会員の十数年に

亘る地道な努力により大きな道筋を作って頂

き、今日を迎えることが出来ましたことに改め

て敬意を表したいと思います。

さて、今月は「青少年奉仕」特別月間です。

RI国際ロータリークラブの常設プログラム8項目

の内、4項目が青少年育成プログラムです。①ロ

ーターアクト（18歳から30歳までの青少年対

象）②インターアクト（12歳から18歳までの青

少年対象）③ロータリー青少年交換（15～19歳

の学生対象）④ロータリー青少年指導者育成プ

ログラム（RYLA）となっております。特にひろ

しま安佐ロータリークラブとして注力しており

ますインターアクトクラブにつきましては、現

在世界で14,911クラブ、インターアクターは、

342,953名、そして参加国数は145カ国っとなっ

ています。今日ではインターアクトのFBもあ

り、相互の国際交流一段と高まり、拡がってき

ております。崇徳学園インターアクトクラブに

おきましても世界との交流の機会が増え、安佐

ロータリークラブが提唱ロータリークラブとし

て、その橋渡しをしていける様、地区RCインタ

ーアクト事務局と連携を取りながら、レベルア

ップに努めていきたいと考えています。

その一つとして、次年度地区補助金のプロジ

ェクト認定がなされた「ケニヤに手作り絵本の

寄贈」プロジェクトがあります。このプロジェ

クトにインターアクトメンバーのモチベーショ

ンもかなり高まっております。安佐ロータリー

クラブとしても、地区補助金グローバル分野に

初めて参入する事になりますので、一層RIの活

動を視野に入れた「D・E・I」を推進して参りた

いと思っております。

また、本日の卓話は、株式会社阪急交通社

広島支店長 河内 亮会員による新入会員卓話

です。転勤された坂井会員の入れ替わりで、4月

から広島安佐RCの新会員として活躍頂いており

ます。卓話楽しみにしておりますので、河内会

員、よろしくお願いいたします。

以上で会長時間を終わります。

広島陵北RCの平岡会員

が、4/22の合同比治山公園

清掃活動のお礼に来会され

ました。



「新入会員卓話」

～自己紹介と旅行会社の現状について

今までの会社人生でのユニークな体験

を少々ご紹介～

河内 亮会員

自己紹介

今まで弊社支店長が安佐ロータリーに参加さ

せていただいておりますが、改めまして阪急交

通社という会社の紹介と自己紹介をさせていた

だきます。

河内 亮です。この４月から支店長をさせて

いただいております。

1975年6月13日生まれの47歳

出身は大阪府吹田市

趣味はトレーニングジム通い

広島在住して５年目になります（勤務経験；

鹿児島、福岡、大阪）阪急交通社に入社して25

年目

阪急交通社の紹介

入社時は、旅行部門だけでなく、国際輸送部

門というのもありました。

分社した阪急阪神エクスプレスという会社

は、あの上野動物園のパンダ輸送を過去全て携

わっています。

そして、2006年には非常に大きな阪神グルー

プと合併がありました。そのおかげでカープの

ライバル阪神タイガースと一緒のグループ会社

になりました笑。

また宝塚歌劇も同じグループになります。

弊社の従業員数は2,540名（2023年3月31日

付）。

旅行業界では第4位（観光庁に対して情報公開

している会社）で、国内6位、海外2位。

取扱額は、3,356億円（2019年度）

旅行会社の現状について

現在全国の旅行会社数は約10,000社あります

が、コロナ禍以降年々減少している状況。

2019年1月頃からコロナ禍が表面化し、その後

は平和産業である旅行業界は言うまでもなく大

打撃を受けており、今日に至っています。

そんな中、各旅行会社が活路を見い出せたの

は、コロナ関係の業務と旅行支援策。

さまざまな業務で各旅行会社が非常に大きな

ピンチから脱出できましたが、ここからが各旅

行会社の正念場を迎えます。

私が今までの会社人生の中で学んだ自分のモ

ットー

・旅行好きより世話好きであれ

・常に自分から話しかけ、話題を出すのも自分

・バランス感覚を持って日々精進

・頑張らないといけない時はトコトン自分が頑

張る

・やはり全てが人と人の繋がりがとても大事！

これに尽きます！！

特に人と人の繋がりが大事だという事は、安

佐ロータリーとのご縁をいただいた浮田社長に

も改めて先日教えていただきました。

今後ともよろしくお願い申し上げます！

5月11日（木）。

GWが明けて久しぶりの例会です。

本日は、広島陵北RC奉仕委員の平岡様が、先日

の比治山公園清掃のお礼にお越しくださいまし

た。平岡様、広島陵北RCの皆さま、ありがとう

ございました。これからも、このような活動を

一緒にできれば、活動の幅も広がってより有意

義なものになると思います。どうぞよろしくお

願いします。

そして、本日の卓話は4月に入会された河内会

員による「新入会員卓話」です。

河内会員は阪急交通広島支店の支店長。47歳の

フレッシュな支店長さんです。

出身は関西で、会社の関係もあり周りのほとん

どは「阪神ファン」の中、広島に赴任して5年目

の河内会員は今ではすっかり「カープファン」

を公言しているそうです。

コロナ禍の中、多くの企業が打撃を受けまし

たが、阪急交通社さんのような旅行業は最も打

撃を受けた一つ。ですが、それも何とか乗り越

えようやく通常業務で運営できるようになった

そうです。これからは良い方向に進んで行ける

ことを期待します。河内会員ありがとうござい

ました。

そして、来週はいよいよG7広島サミットが開

催されます。広島市内は全国の県警が集結して

やや物々しい雰囲気ですが、何とか無事に終え

ることができますように。

広島安佐RCも、来週は休会ですのでお間違いの

ないようよろしくお願いします。

（広報・会報理事 中村 富子）



幹事報告

5月11日(木) 第 1063 回

本日のプログラム

「新入会員卓話」

～自己紹介と旅行会社の現状について

今までの会社人生でのユニークな体験

を少々ご紹介～

河内 亮会員

出席報告 第1060回 4月6日

会員数 18名(内免除2名) 出席率 81.25％

出 席 12名 ご来賓 0名

欠 席 6名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 1名 ゲスト 0名

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

昨日までの黄砂も少し落ち着いたようで、

かなり霞んでいた山々も視界良好です。6Fか

らの画像も撮影しました。林立するクレーン

の高さがより感じられます。連休中は休まず

稼働して、サミットの期間は工事を休み、景

観に配慮してクレーンを畳む計画とか。

国際的会議ですが、色々な所に影響が及ぶよ

うです。

2023年5月11日

１.BOX配布物

・ガバナー月信5月号、とロータリーの友5月号

・4月被選理事役員会議事録

・次年度の所属委員会表

・最終夜間例会のご案内

２.例会変更

・広島安芸RC

「夜間例会及び新旧引継クラブ協議会」

と き：5月30日(火)18：30～ ※同日変更

ところ：ホテルグランヴィア広島21F 曙光

３.休会

・5月15日(月)広島中央RC・広島廿日市RC

・5月16日(火)広島西南RC・広島安芸RC

・5月17日(水)広島東RC・広島陵北RC

・5月18日(木)広島西RC・広島北RC

・5月19日(金)広島南RC・広島城南RC

・5月22日(月)広島中央RC・広島廿日市RC

※全てＧ7開催への対応としたしまして、メーク

アップ受付がございません。

４.お知らせ

・次週例会「新入会員歓迎夜間例会」（5/18）は、

6/8に延期し、予定通り風車アクアセンター街店

で18：30から開催いたします。

ニコニコ箱

￥28,000 累計￥540,000

会員記念日（5月）
☆会員誕生月おめでとうございます

・森本 真治会員（S48.5.2.）

・八條 範彦会員（S31.5.11.）

・山岡 稔会員（S36.5.26.）

・山口 洋充会員（S54.5.29.）

☆パートナー誕生月おめでとうございます

・谷 勝美会員（澄子様：16日）

元気で頑張ってくれています。感謝です。

☆創業月おめでとうございます

・青木 幹丸会員

（浄土真宗本願寺派専教寺：1594.5.21.）

この年は豊臣秀吉が朝鮮に出兵した年にあたりま

す。5月21日は親鸞聖人の誕生日です。今年はご

生誕850年に相当します。

・道垣内 文夫会員（㈱ドーゴーチ：H1.5.8.）

・岡本 忠文会員

（合同会社ジャオ【桜下亭】H22.5.21.）

☆入会月おめでとうございます

・奥芝 隆会員（H11.5.27.）

これからもがんばる予定です。よろしくお願いし

ます。

☆岡本 忠文会員・横手 裕康会員

陵北RC平岡様、先日の比治山公園清掃活動にご協

力いただき、ありがとうございました。来年度以

降も是非よろしくお願いいたします。



2023年5月25日(木) 第1064回例会

3階 安芸の間

会長時間

大北 茂人会員 退会挨拶

「来賓卓話」

～内外の経済・物価情勢と金融政策～

日本銀行 広島支店

支店長 井上 広隆 様

（広島ＲＣ会員）

今月は5月25日です。前回は皐月の言われにつ

いて触れさせて頂きましたが、本日は英語表現

の5月「May」の語源についてお話したいと思い

ます。

ローマ神話には、春をつかさどる豊穣の女神

「Maia 」が登場します。このマイアを祭り供物

が捧げられる祭りは、夏の豊穣を予祝する祭り

と考えられ、現在でもヨーロッパ各地で、キリ

スト教伝来以前にさかのぼる起源をもつ、春の

訪れを祝う日として定着しています。この祭り

は英語でthe May Festival、May dayなどと呼ば

れ、5月のMAYの語源になりました。また、この

祭では労働者と使用者（労使）双方が休戦し、

共に祝うのが慣習であったため、近代に入り現

在の「メーデー」へと転化し、今日の「労働者

の日」メーデーが誕生しました。

Maiaは、「偉大なる女性」ですね。英語で

は、「MA」で始まる言葉は、より大きい、偉大

という意味で使われております。「Mayor」は偉

大な人と言うことで今は「市長」として使われ

ています。

さて本日は、偉大な人の一人「日本銀行広島

支店長」井上広隆氏をお招きし、卓話を頂く事

になっております。氏は91年（平3年）東大法学

部卒業後、日本銀行へ。金融市場局参事役、函

館支店長などを経て21年から企画局参事役とな

られ、22年3月に日本銀行広島支店長として広島

に来られました。京都府出身、54歳です

山口県防府市とも関わりが深く、就任当初

「支店の役割は管内の経済情勢を本店に伝え、

金融政策に役立ててもらうこと。地域経済の先

行きは不確実性を増している。先入観を持たず

に問題点を見極めたい」と言われておりまし

た。

さて、前回も申し上げましたが、今月は「青

少年奉仕」特別月間です。崇徳学園インターア

クトクラブにおきましても世界との交流の機会

が増え、安佐ロータリークラブが提唱ロータリ

ークラブとして、その橋渡しをしていける様、

地区RCインターアクト事務局と連携を取りなが

ら、レベルアップに努めていきたいと考えてい

ます。また次年度は「ケニアに手作り絵本の寄

贈」プロジェクトで安佐ロータリークラブが地

区補助金グローバル分野に初めて参入する事に

なっております。そのプロジェクトも見据え、

なお一層RIの活動を視野に入れた「D・E・I」を

推進して参らなければなりません。井上支店長

も、京都のロータリークラブのインターアクト

としてご活躍をされた経験をお持ちだとお聞き

しておりますので、ぜひ支店長のインターアク

ト経験もお話しいただき、ご指導頂ければ幸で

す。本日は、卓話楽しみにしておりますので宜

しくお願い致します。

以上で会長時間を終わります。

日本銀行広島支店は1905年に中四国で最初の出

張所（1911年に支店に昇格）として開設され



た。1936年に袋町に建設された第2代営業所は爆

心地から380メートルで被爆し、多くの職員が命

を落としたが、地下金庫は無事であった。8月8

日から日銀支店としての営業を再開するととも

に、芸備銀行（現広島銀行）など多くの民間銀

行に支店営業場の一部を間貸しすることで県内

の金融機能を維持した。第2代営業所は今日では

広島市に無償貸与されており、現存する中で爆

心地に最も近い被爆建物の一つとして活用され

ている。

日銀の金融政策運営の理念は物価の安定を図

ることであり、具体的には消費者物価指数が安

定的にプラス２％で推移することを目指してい

る。金融政策の運営に当たっては、内外の経済

・物価情勢やそれに影響を与える諸要因（例：

コロナやウクライナ問題の影響）を判断材料と

している。

現状をみると、海外経済の成長率は過去平均

を下回る見込みであるほか、米国では急速な利

上げにも拘わらず物価上昇率は十分には下がっ

ていない。日本経済は、既往の資源高の影響な

どを受けつつも持ち直している。輸出がコロナ

前を上回るもとで企業収益は全体として高水準

で推移している。また、コロナ禍で抑えられて

きた需要の顕在化が個人消費を支えているほ

か、所得については昨年よりも高い賃上げ率が

実現している。

物価については、輸入物価の上昇を起点とす

る価格転嫁の影響が徐々に減衰していくことか

ら、今年度半ば以降、消費者物価は上昇幅を縮

小していくとみられる。こうした下で、当面は

金融緩和の継続による経済の下支えが重要であ

る。

なお、広島県内の景気については、この５月

に「持ち直している」に判断を引き上げた。個

人消費が回復に向かっていることが景気全体を

押し上げている。先行きも徐々に改善に向かう

ことが期待されるが、物価動向や供給制約、海

外経済の動向などの影響には留意が必要であ

る。

5月25日（木）。

G7広島サミットも無事終わり、広島市内にも平

常が戻って来ました。

本日のゲスト卓話は、日本銀行広島支店 支店長

井上広隆様にお越しいただき「内外の経済 物

価情勢と金融政策」についてお話いただきまし

た。

井上様は京都のご出身だそうですが、お爺さま

が山口県にいらっしゃる影響で、子どもの頃か

ら大のカープファンだそうです。カープ話で

は、私も知らない往年の選手の名前が出て盛上

りました。カープの話になると、みんなが一つ

になれます。

カープの話はさておき、本題の経済の話は、分

かりやすく解説してくださったので、興味深く

聞くことができました。

最後に、県別の購買順位で、広島県が上位3位以

内に入るものが、ソース（これは分かりま

す）、牡蠣（これも分かります）、そしてキャ

ンディ（これは何で？）というのが、ちょっと

面白かったです。広島県人はキャンディが好き

なのでしょうか？（笑）

井上様、貴重なお話をありがとうございまし

た。

そして、広島安佐RCの仲間の大北会員が、本日

をもって退会となりました。

私が入会した頃、大北さんがSAAで「ニコニコ

箱」の担当だったのですが、大北さんの穏やか

なトーンで読まれる「ニコニコ」に、毎週癒さ

れていたのを思い出します。来週から大北さん

に会えなくなると思うと何だか寂しいです。大

北さん、14年間おつかれさまでした。これから

もお元気で頑張ってください。

さらにもう一人、安佐RCを離れる人がいます。

会社の事情で1年間休会していた野村会員が、今

年度をもって退会することになりました。野村

さんは若手のホープで安佐RCの期待を一身に集

めていただけに残念です。野村さんの今後の活

躍に期待します。

来る人がいれば去る人もいます。私たちは小さ

いクラブなので一人の重みが大きいです。クラ

ブ存続のためにも会員増強しかないですね！？

（広報・会報理事 中村 富子）



ニコニコ箱

￥22,000 累計￥562,000
会員記念日（5月）
☆会員誕生月おめでとうございます

・八條 範彦会員（S31.5.11.）

67才、まだ頑張ります。

☆岡本 忠文会員・横手 裕康会員

井上様、本日の卓話楽しみにしております。よろ

しくお願いいたします。

☆大北 茂人会員

14年間お世話になりました。

☆八條 範彦会員

先月の統一地方選挙では大変お世話になりまし

た。お陰様で6期目のスタートです。今後ともよ

ろしくお願いいたします。

幹事報告

5月25日(木) 第 1064 回

本日のプログラム

「来賓卓話」

～内外の経済・物価情勢と金融政策～

日本銀行 広島支店

支店長 井上 広隆 様

（広島ＲＣ会員）

１.BOX配布物

・5月の定例理事役員会、被選理事役員会

・6月の例会プログラム

・6/8 新入会員歓迎夜間例会のご案内

２.例会変更

・広島廿日市RC「創立28周年記念夜間例会」

と き：5月26日（金）18：30～ ※5/22(月)の

例会変更 受付なし

ところ：広島サンプラザ

・広島中央RC「夜間例会及び野球観戦家族会」

と き：6月2日(金)18:00～

※6月5日(月)の例会変更

ところ：マツダスタジアム

３.お知らせ

・北上和賀RCより4月の会報が届いております。回

覧いたしますのでご一読下さい。

崇徳高校IAC募金
5月分

谷会員・松岡会員・奥芝会員・岡本会員

合計 4,000円

総額 67,000円

2023年4月度クラブ出席率

会員数19名(内免除2名)

例回数：3回

クラブ出席率：83.95％

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

サミットの喧騒もどこへやら、例会場のあ

るここリーガロイヤルホテル広島も、バイデ

ン大統領を始めとして米国代表団の宿泊所と

なっておりましたので、久しぶりの訪問にな

ります。サミット中は景観に配慮して畳まれ

ていたクレーンも、今日は何事も無かったよ

うにスタジアムを取り巻いています。これだ

け外観がはっきりしてくると、本当にワクワ

ク、ドキドキ、気の早い話ですが、来年２月

に予想される柿落しが待ち遠しくなります。

2023年5月25日

出席報告 第1061回 4月13日

会員数 19名(内免除2名) 出席率 88.24％

出 席 12名 ご来賓 0名

欠 席 7名 ご来客 2名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 3名 ゲスト 0名


